



## JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



### CLAUDIA SHEINBAUM ACUERDA CON EU RETRASAR ARANCELES



La presidenta **Claudia Sheinbaum** paso su primera “prueba de fuego” con el gobierno de Estados Unidos y tras sostener una llamada con su homólogo Donald Trump dio a conocer que ese país pausó por un mes los aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos. La mandataria informó que acordó con el republicano que México reforzará la frontera norte con 10 mil efectivos de la Guardia Nacional, mientras que Estados Unidos se comprometió a trabajar para combatir el tráfico de armas. Agregó que los equipos de ambos países empezarán a trabajar hoy mismo en dos vertientes: seguridad y comercio. Además, dio a conocer que fue ella quien le planteó a Trump pausar los aranceles. “Me preguntó que cuánto tiempo quería poner en pausa (los aranceles), le dije (primero): 'bueno, vamos a ponerlo en pausa para siempre, y le dije: 'bueno, vamos a ponerlo en pausa un mes'. Y estoy segura de que en este mes vamos a poder dar resultados, buenos resultados a su pueblo”, agregó. Ante este anuncio las felicitaciones para la presidenta Sheinbaum no se hicieron esperar y políticos de todos los niveles se congratularon por la noticia, al tiempo que coincidieron que la firmeza y la dignidad siempre dan buenos resultados. Aunque es una buena noticia, habrá que reconocer que este triunfo es temporal, porque el reto que se avecina para México es frenar el tráfico de fentanilo. Ya veremos.

### GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO CONFIRMA QUE ESTA SEMANA EL PLENO VOTA LOS LISTADOS DE LOS CANDIDATOS A RENOVAR EL PODER JUDICIAL



Sin duda, el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, está muy comprometido con el proceso de elección de las personas que renovarán el Poder Judicial, y por ello reveló que esta semana se espera que se sometan a votación los listados de candidatos evaluados a diversos cargos del Poder Judicial, en un proceso que reconoció que ha enfrentado algunos errores. Pero, que se han corregido a tiempo para garantizar su transparencia. “Lo ideal es que no haya ningún tropiezo. Pero, si corriges el tropiezo, ¿cuál es el problema?. Lo grave sería que dándote cuenta del tropiezo, te hagas el loco, te sigas de frente, mandes un listado con errores, y luego tengas que volver a hacer el proceso. Estamos a tiempo”, dijo Fernández Noroña. Defendió el trabajo del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL), y refirió que el Senado será cámara de origen en la discusión y votación de la reforma a la Constitución en materia electoral que enviará en próximas fechas la presidenta Claudia Sheinbaum. Noroña no dejó pasar la oportunidad para destacar la capacidad de negociación de la presidenta y calificó como un “gran acuerdo” el logrado por Sheinbaum para detener los aranceles impuestos a México por Donald Trump, presidente de los Estados Unidos. El senador de Morena, consideró que más de un opositor “se tiene que comer sus palabras. Desde ayer se veía venir cuando



el presidente Donald Trump dice voy a hablar con Canadá y México. Era evidente que estaba metiendo presión para un acuerdo, bajo su visión, que no está confrontada con la nuestra”.

### SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA REFRENDA SU RESPALDO A CLAUDIA SHEINBAUM



El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, **Cuauhtémoc Ochoa Fernández** se congratuló del acuerdo que alcanzó la presidenta Sheinbaum con el gobierno de Estados Unidos y le manifestó su respaldo a sus decisiones, de paso aprovechó para reafirmar su compromiso con ella para apoyar todas las reformas que permitan mejorar las relaciones con nuestro socio comercial. Estamos seguros que su participación será muy importante, pues en su calidad de presidente de la Comisión de Hacienda seguramente tendrá que revisar muchas de las reformas por venir. No lo perderemos de vista.

### SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS COMPROMETIDO A TRABAJAR POR EL BIEN DE MÉXICO



**Marko Cortés**, senador del PAN, se declaró listo para el inicio de los trabajos del periodo ordinario y para participar en la primera sesión del Senado que se realizará el próximo miércoles. El legislador aseguró que en su grupo parlamentario seguirán impulsando lo que beneficie a las familias mexicanas y que fortalezcan la democracia, el desarrollo y la seguridad de nuestro país, pero dejó en claro que se oponían con

fuerza y determinación a lo que afecte a la ciudadanía. ¿Será? Ya veremos pues se avecina un periodo complicado, donde seguramente los posicionamientos en tribuna serán ríspidos, porque vienen las leyes secundarias de las reformas que conforman el plan C del ex presidente Andrés Manuel López Obrador. Veremos.

### IGNACIO MIER FELICITA A CLAUDIA SHEINBAUM, POR ACUERDO CON EU



Muy contento está el vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco** por el acuerdo al que llegó la presidenta de aplazar un mes los aranceles que pretendía imponernos Estados Unidos. El legislador de Morena aseguró que “Tenemos presidenta, tenemos una estadista en el Ejecutivo Federal”. Agregó que con temple, capacidad, inteligencia y firmeza demostró que nada sustituye a la política, que es la madre en la cual descansan todas las demás ciencias. “Bien para el comercio de Norteamérica, mejor para el pueblo de México su economía y su bienestar. Estamos orgullosos de la líder de nuestro movimiento”, indicó.

### SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ENCABEZARÁ HOY REUNIÓN PLENARIA DE MORENA



Un largo día se le espera al líder de la bancada de Morena en el Senado, **Adán Augusto López**, pues aunque ya está listo para encabezar los trabajos de la reunión plenaria de la bancada mayoritaria, donde fijarán los temas prioritarios que desahogarán en este periodo ordinario de sesiones, se prevé que el evento

concluya hasta 8 de la noche. La cita es en la antigua sede del Senado, en la Casona de Xicotencatl, en el Centro Histórico al filo de las 11 de la mañana. En este lugar se darán cita importantes miembros del gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum como la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch y los secretarios de Economía, Marcelo Ebrard, de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente y el de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entre otros. Estaremos atentos.



## DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR DESTACA BENEFICIOS DE LA REFORMA AL INFONAVIT



El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** estuvo muy participativo en la primera sesión de esta Cámara que se realizó el sábado, pues fue el encargado de fijar la posición de su bancada en torno a las reformas de Ley del Infonavit. El legislador recordó que en el artículo 123 de la Constitución establecen tres grandes reformas: La posibilidad de que el Infonavit construyera. La oportunidad de que el Instituto Adquiriera suelo y, la puesta en marcha de un sistema de arrendamiento social. “Se mantiene el carácter tripartita del Instituto, con 10 miembros en la Asamblea Nacional, 10 representantes del Ejecutivo, 10 de los trabajadores y 10 también de los patrones. La máxima autoridad que se deriva del Consejo de Administración tiene una composición similar de las tres partes. Y el Comité de Vigilancia está integrado en las mismas condiciones de proporcionalidad 3,3 y 3. Es decir, hay un respeto absoluto al carácter tripartita del Instituto porque es lo que hay en este fondo, es el dinero de los trabajadores”. Añadió que nunca, antes en la historia del Instituto había habido una regulación, una vigilancia y una fiscalización como la que ahora se propone la Secretaría de Hacienda, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y también la auditoría superior se harán cargo de cómo se están desarrollando las inversiones y de cómo se establece la regulación prudencial para garantizar la buena práctica en el otorgamiento de créditos y financiamientos. Señaló que el Instituto tiene un patrimonio de 2.4 billones de pesos, 800 mil están en inversiones financieras. Un billón, más de 1 billón 200 mil representan las cuentas de los trabajadores, eso no tiene ninguna modificación, aseguró. Ramírez Cuéllar dijo que el trabajador seguirá recibiendo su crédito y un volumen inmenso como ahora de más de 800 mil millones de pesos.

## SENADOR AGUSTÍN DORANTES LLAMA A PANISTAS DE QUERÉTARO A TRABAJAR POR EL BIEN DE MÉXICO



Quien se caracteriza por estar cerca de sus representados es el senador del Partido Acción Nacional (PAN) por Querétaro, **Agustín Dorantes Lambarri** y para muestra basta mencionar encabezó una tamaliza con simpatizantes de su partido en Querétaro donde estuvo acompañado de la senadora Guadalupe Murguía y más de 450 panistas, entre Alcaldes, servidores públicos y militantes a quienes les hizo un nuevo llamado para seguir construyendo un Querétaro fuerte, unido y con más oportunidades para todas las familias, siempre bajo el liderazgo del gobernador Mauricio Kuri. En medio de un escenario internacional complicado, Agustín Dorantes reiteró la disposición del PAN de defender y respaldar al Estado Mexicano y su soberanía, pero sin dejar de lado las acusaciones que han dejado en entredicho al gobierno federal; de ahí que reiteró la necesidad de defender Querétaro desde hoy y seguir demostrando lo que es un buen gobierno panista a través del cumplimiento de cuatro retos: tener los gobiernos mejor calificados; mantener la unidad del partido; buscar a los mejores aspirantes, a los mejor calificados y más cercanos a los ciudadanos; y redondear con buenas campañas. “Mantengamos buenos gobiernos, gobiernos panistas en Querétaro, para que desde Querétaro pongamos el ejemplo de que el PAN gobierna mejor y de esta forma mantengamos un estado seguro, tranquilo, de oportunidades y que avance en el camino correcto. ¿Contamos con ustedes? Sí. Pero lo más importante es que ustedes cuentan con nosotros, con orgullo, con entusiasmo, con fuerza, ondeemos las banderas, que se vea el ánimo panista, que se vea la fuerza, la convicción, el deseo de construir un mejor Querétaro y salvar a México”.



## SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES Y PERSONAJES POLÍTICOS LLAMAN A DEFENDER SOBERANÍA A TRAVÉS DEL DIÁLOGO



Muy activos estuvieron hace unos días el senador **Manlio Fabio Beltrones Rivera** y un grupo de personajes de la vida pública de distintos estados del país, entre los que destacaron **Beatriz Paredes, Arturo Montiel, Enrique de la Madrid, Rubén Figueroa, Enrique Burgos, Ramón Aguirre, Norberto Núñez, Fernando Lerdo de Tejada, Carolina Monroy, Humberto Benítez, Alfonso Navarrete Prida y Víctor Manuel Tinoco**, entre otros. Los personajes de la clase política priista nacional -ex secretarios de Estado, ex dirigentes tricolores y ex gobernadores- se reunieron para analizar la situación que enfrenta nuestro país con Estados Unidos. Los políticos externaron su rechazo a la intimidación arancelaria que pretendía imponer el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, así como la violación a los derechos humanos de migrantes indocumentados. Por ello llamaron a la unión para defender la soberanía del país. Beltrones dio a conocer que el pasado viernes, a invitación del exgobernador del Estado de México, se reunieron un grupo de personas preocupados por los acontecimientos, quienes se pronunciaron por privilegiar el trabajo de la política por encima de la imposición de criterios e intereses, tanto en los partidos y diversos sectores sociales. Expresaron su rechazo a todo signo de discriminación, segregación y xenofobia e hicieron un llamado a los mexicanos, sin distinción de credo, ideología, bandera o partido a un gran esfuerzo de cohesión y unidad política en respaldo del estado mexicano, en defensa de la Nación. Asimismo, pidieron ofrecer un diálogo respetuoso entre los tres órdenes de gobierno para garantizar la libre determinación de sus decisiones soberanas, proteger la economía de la región y la más amplia protección de la integridad y seguridad de las personas migrantes en donde quiera que se encuentren.

## PARA APOYAR A LOS PADRES EL DIPUTADO RAÚL LOZANO DE MC, PIDE INSTALAR CAMBIADORES DE PAÑALES EN SANITARIOS DE INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS



Siempre pensando en el beneficio de los padres de familia, el diputado Raúl Lozano Caballero (MC), presentó una iniciativa que adiciona la fracción V al artículo 64 de la Ley General de Salud, a fin de que se instalen cambiadores de pañales en sanitarios de instituciones públicas y privadas. La reforma plantea que las autoridades sanitarias lleven a cabo acciones para garantizar que todos los sanitarios de las instituciones públicas o privadas al servicio de las personas, sin importar el género, cuenten con cambiadores de pañales que garanticen la seguridad, comodidad, privacidad e higiene de los usuarios. El legislador señala que se debe seguir trabajando en propuestas encaminadas a la igualdad de género, ya que para el desarrollo de cualquier sociedad el involucramiento de los hombres promueve relaciones igualitarias, primordialmente en actividades relacionadas con la paternidad. Lozano Caballero tiene razón, pues menciona que los hombres que cumplen con su rol de padre se enfrentan muchas veces al problema de la falta de infraestructura adecuada, pues tanto en el ámbito privado como en el público se carece en la gran mayoría de los baños de cambiadores de pañal, "lo que muchas veces los obliga a improvisar o incluso tener que realizar esta actividad recargados en los lavabos".

## DIPUTADO RICARDO MONREAL DESTACA LIDERAZGO Y ACTITUD FIRME DE CLAUDIA SHEINBAUM



**Ricardo Monreal**, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en la Cámara de Diputados celebró el acuerdo que el gobierno de México alcanzó con Estados Unidos para retrasar la imposición de aranceles. El legislador aseguró que con este resultado se confirma que "México está en buenas manos". El liderazgo y



actitud firme de la presidenta Claudia Sheinbaum, dijo, nos sitúa en mejores horizontes futuros, y la mayoría legislativa le ratifica su respaldo. Añadió que el acuerdo con el presidente Trump es correcto y reiteró que nuestra nación es libre y soberana. Antes, Monreal criticó que mientras en México se combaten células criminales y se previene el consumo de drogas, como el fentanilo, en EU casi no se habla de responsables del tráfico de armas o la distribución masiva de narcótico. Por lo pronto, Monreal ya está listo para participar en la sesión del miércoles 5 de febrero, pero, sobre todo, ya está preparado para tejer los acuerdos que permitan sacar adelante las reformas que tienen pendientes. No lo perderemos de vista.

### DIPUTADA DIANA ESTEFANÍA GUTIÉRREZ VALTIERRA DEL PAN PIDE DEDUCIR 100 POR CIENTO DEL ISR A COLEGIATURAS



Ocupada por mejorar la economía de las familias, la diputada **Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra** del PAN presentó una iniciativa que tiene el propósito de deducir el 100 por ciento de este gravamen en colegiaturas hasta el nivel superior de educación. La propuesta, plantea que se podrán deducir los pagos efectuados por el contribuyente por servicios educativos realizados a instituciones privadas que tengan autorización o reconocimiento de validez, por la impartición de enseñanza básica, media superior y superior, en los términos de la Ley General de Educación. Incluye los gastos en educación para sí, su cónyuge o la persona con quien viva en concubinato, sus ascendientes o sus descendientes en línea recta, y que hayan tenido por objeto cubrir, únicamente, los servicios correspondientes a los programas y planes de estudio autorizados para el nivel educativo de que se trate, como cuotas de inscripción o reinscripción. Dichos pagos deberán realizarse mediante cheque nominativo del contribuyente, traspasos de cuentas en instituciones de crédito o casas de bolsa o mediante tarjeta de crédito, de débito o de servicios. De esta forma, el contribuyente comprobará, mediante documentación que reúna requisitos fiscales, que las cantidades correspondientes fueron efectivamente pagadas en el año de calendario de que se trate a instituciones educativas privadas residentes en el país.

### TRUMP RECONOCE ACUERDO CON SHEINBAUM, PRESUME DESPLIEGUE DE SOLDADOS MEXICANOS EN LA FRONTERA



Con el estilo pendenciero que lo caracteriza, el presidente **Donald Trump** destacó el acuerdo al que llegó con la mandataria Claudia Sheinbaum de pausar por un mes los aranceles, pero sobre todo "presumió" el despliegue de 10 mil soldados mexicanos en la frontera. En Truth Social dijo: "acabo de hablar con la presidenta Claudia Sheinbaum de México. Fue una conversación muy amistosa en la que ella acordó suministrar inmediatamente 10 mil soldados mexicanos en la frontera que separa a México y Estados Unidos". Añadió que "estos soldados serán designados específicamente para detener el flujo de fentanilo y de inmigrantes ilegales hacia nuestro país". "Además, acordamos suspender inmediatamente los aranceles previstos durante un período de un mes durante el cual tendremos negociaciones encabezadas por el secretario de Estado Marco Rubio, el secretario del Tesoro Scott Bessent y el secretario de Comercio Howard Lutnick, y representantes de alto nivel de México. Espero participar en esas negociaciones con la presidenta Sheinbaum, mientras intentamos lograr un "acuerdo" entre nuestros dos países". Sin duda, una buena operación política de la presidenta mexicana ¿no cree?

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hectormunoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz